

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 73 (1976)
Heft: 9

Rubrik: Communiqués ; Compte rendu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Durant ses heures de loisirs, le défunt faisait de l'apiculture et possédait plusieurs colonies d'abeilles qu'il soignait avec amour.

Membre vétéran de la section, il participait régulièrement aux assemblées et promenades ; c'était un charmant collègue, toujours jovial, avec qui il faisait bon causer d'apiculture.

Une foule nombreuse de parents et d'amis lui ont rendu les derniers honneurs. Nous gardons un bon souvenir de ce collègue et nous présentons à sa famille si durement éprouvée notre profonde sympathie.

J. C.

Communiqués

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LAUSANNE

Fête de la Romande

Vu la proximité de Nyon, le programme des 2 journées, les facilités de transport offertes aux participants, le comité n'a pas jugé nécessaire d'organiser un voyage en car.

Il laisse donc à chaque membre le choix du moyen de transport.

Rendez-vous à Nyon, les 25 et 26 septembre.

Le comité.

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Réunion amicale mensuelle le **lundi 13 septembre 1976, à 20 h. 30, au local, Brasserie Feldschlösschen, route des Jeunes, Acacias.**

Notre collègue, le Dr Paul Zimmermann, nous parlera des différentes méthodes d'introductions de reines. Cordiale invitation.

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU GROS-DE-VAUD

Fête du Centenaire SAR

Votre comité tient à rappeler à ses membres et amis d'assister nombreux aux festivités de la Romande à Nyon.

Il forme des vœux pour que cette fête soit une réussite et vive la SAR.

Les responsables.

Compte rendu

SOCIÉTÉ D'APICULTURE GRANDSON ET PIED DU JURA

Le dimanche matin 4 juillet, une quarantaine d'apiculteurs et leur famille se groupent sur la place d'Armes d'Yverdon pour prendre le départ dans un confortable car d'une agence de cette localité.

Le ciel n'est pas sans nuages, mais le soleil est radieux et tout annonce une magnifique journée.

A 8 heures c'est le départ.

Bientôt nous jouissons de l'air frais du matin, nous passons Yvonand, Combremont-le-Petit, Lucens, puis Romont dominé par l'ancienne ville. Ensuite, c'est la verdoyante campagne fribourgeoise qui ferait envie à bien des agriculteurs de notre région, atteints par la sécheresse.

De Bulle, après l'arrêt-café, nous continuons notre route sur Château-d'Œx. Nous apercevons sur notre droite le Moléson, saluons au passage le Château de Gruyère, dont l'aspect imposant provoque l'admiration de tout le monde, excepté notre ami Jean Hirsbrunner, dont le regard est dirigé à l'opposé ; quand on est pilote, la place d'aviation passe avant tout, ça se comprend !

La vallée se resserre de plus en plus, le passage est pittoresque, par moment sauvage, puis tout à coup, c'est Rossinière qui se présente devant nous.

Nous sommes reçus par M. Arnold Roussy, chef de gare de ce beau village montagnard et propriétaire d'une nonantaine de colonies.

Toute la cohorte descend sans difficulté jusqu'au bord du lac de Rossinière pour la visite d'un apier d'une vingtaine de ruches DB, flambant neuves et toutes construites par son propriétaire.

M. Roussy a de bonnes raisons de se déclarer satisfait de sa récolte ; en effet, en regardant ses hausses on a pu constater que cette année tant les ruchers du bas que ceux en altitude ont été favorisés. La roue tourne ! L'heure du repas approchant, c'est au stand de tir qu'a lieu le pique-nique tiré du sac, alors que dehors une pluie diluvienne tombe pendant plus de 2 heures. Ceci provoque une dispersion ; les uns somnolent dans le car, d'autres explorent quelques restaurants, d'autres encore auraient aimé (féminins en l'occurrence) voir un peu plus de gaieté, peut-être un pont de danse et une musique champêtre du coin. Il était utile et nécessaire que les apiculteurs se rencontrent pour échanger leurs vues et communiquer les résultats de leurs expériences.

Pour compléter le programme de notre sortie, les mordus de l'apiculture se sont déplacés dans le haut du village pour voir un pavillon de Burki. Là aussi les hausses sont pleines, les abeilles très calmes. Il faut dire que M. Roussy est un éleveur de reines de premier ordre, il travaille beaucoup pour la sélection et nous énumère avec clarté et à propos tous les avantages qui en résultent. Notre président fait encore bien ressortir l'intérêt immédiat qui s'ensuit de sélectionner sur des souches pures, afin d'avoir des abeilles douces. Démonstration pratique qui fut pour plusieurs une véritable leçon prise sur le vif.

Et comme toute chose a une fin, notre visite se clôture par de bonnes paroles. L'essaim quelque peu dispersé se regroupe et c'est le départ en direction des Mosses avec arrêt au col.

En descendant sur Aigle, les apiculteurs purent admirer devant eux la vallée ouverte et au loin la fière silhouette des Dents-du-Midi.

A Villeneuve, nous apprécions un repas très bien servi.

Le restaurateur mérite de sincères félicitations. Au dessert notre président Steiger remit la distinction — 40 ans — à M. Marcel Pauly, d'Yvonand.

C'est heureux et fiers d'avoir une fois de plus parcouru leur beau pays que les participants regagnent leurs foyers.

L. F.

Suis acheteur de cartes postales illustrées, années 1880-1920, avec ou sans timbres.
Charles Salquin — Eglantine — 1290 VERSOIX.

